



AOUT 2008 – supplément au journal de Léo d'avril 2008

Cette année notre assemblée générale s'est tenue à Mazan (84) le 29 avril.

Le procès verbal de cette AG et le bilan 2007 sont adressés aux membres et sur simple demande aux marraines, parrains et donateurs.

Après la présentation du rapport financier et l'approbation des comptes, nous avons présenté les avancées à Bamako :

► **Le recrutement d'un médecin à temps plein** au sein de la Pouponnière c'est le docteur Assétou Traoré. Nous prenons en charge ses honoraires de **330 000 CFA soit 505 euros par mois**.

Elle assure les règles d'hygiène, lutte contre la malnutrition, coordonne toutes les activités médicales et veille à la mise en place de l'accompagnement de fin de vie.

Elle se charge des traitements pré et post-opératoires pour les interventions orthopédiques : **tendons d'Achille et genoux pour Djibril**. Il est resté plâtré pendant 1 mois et les soins se poursuivent avec des attelles et la rééducation quotidienne au Centre Bernard Vespieren de Bamako. La rééducation et les transports représentent un budget mensuel de 150 euros.

Pour Sidi le traitement de ses pieds bots a commencé avec des plâtres aux deux jambes renouvelés toutes les semaines afin de modifier la position de ses pieds. En fonction des résultats obtenus, les interventions chirurgicales seront envisagées dans les mois à venir.



← Djibril dans son lit 6 jours après son opération.

Sidi dans un fauteuil avec les plâtres pré-opératoires →



↑ Dr Assétou Traoré (en vert) 2 nourrices Kadia et Maryam avec l'enfant Mamadou.

► **La malnutrition** - Afin de la pallier, notre association alloue à Aoua (une amie bamakoise de Magali) un budget pour un complément alimentaire auprès des enfants handicapés de la Pouponnière. Elle les visite 3 fois par semaine : les mardis et jeudis après-midi c'est un goûter avec boissons, fruits, brioche... le samedi un complément au plat de riz quotidien de la Pouponnière avec viande ou poisson et un dessert que les enfants apprécient beaucoup...

Sa présence régulière est très appréciée des enfants et des nourrices avec lesquelles elle peut échanger en bambara.

De plus, Aoua organise des animations avec jeux, ballons, une sortie mensuelle à Luna Park ou au Zoo, des petites fêtes avec des cadeaux...

Sa présence apporte un peu de bonheur aux enfants, nous sommes ravis de ses interventions, c'est un plus pour la nutrition sans compter les nouvelles qu'elle nous adresse régulièrement par mail.



↑ Aoua tient dans ses bras Nina, bébé handicapé d'environ 1 an et demi.

Nous remercions vivement les marraines, parrains, donateurs pour leur générosité et leur fidélité dans l'aide apportée aux orphelins handicapés de Bamako.

L'ASSOCIATION EXISTE GRACE A VOUS TOUS.

Le bureau de l'association Léo :
Juliette Soto, présidente -
Thierry Mur, vice-président -
Claire Denis, trésorière -
Claudine Laurent, secrétaire -

ASSOCIATION LEO - www.orphelin-handicape-mali.org

Adresses postales : 66 rue Saint Raymond 84380 Mazan & 38 rue A.Cavalié 81000 Albi
Tél. : 04 90 60 63 10 - E-mail : leo-asso@worldonline.fr

Malik Nejmi, photographe, a obtenu le Prix de la Photographie de l'Académie des Beaux-Arts à Paris pour son travail sur les représentations de l'enfance handicapée dans plusieurs pays d'Afrique. C'est la rencontre avec Juliette Soto, en mars 2006 à Bamako, qui est à l'origine de ce reportage. Il exposera en novembre 2008 à l'Institut de France à Paris. www.maliknejmi.com

Aïssata(Sikasso)



Mamadou



Léo



Djamory



Foussé



Les portraits de quelques enfants du groupe d'orphelins handicapés de la Pouponnière de Bamako. Ils feront partie de l'exposition parisienne.



Azoulou



Djibril



Karounga



Awa



Sidi



Fatoumata (Draba)

+++++

MAGALI & STEPHANE (association **Yeelenden de Rodez**) profitent de leurs congés pour passer quelques semaines à Bamako auprès des enfants handicapés. Voici des extraits de leur journal de bord :

Accueil très chaleureux par les enfants, tous ceux qui peuvent s'exprimer manifestent leur joie de nous revoir : Léo, Djamory, Sidi, Djibril, Azoulou, Aoua, Aïssata, Mamadou, Karounga, Fatoumata... Je trouve qu'ils ont beaucoup grandi. Nous avons beaucoup joué, ils sont très demandeurs de calins et de bisous et monopolisent beaucoup Stéphane. Léo et Mamadou viennent chercher les calins avec moi. Jour de fête pour mon arrivée **Aoua** s'était chargée du goûter : gâteau à la crème et jus d'orange.

Le lendemain, nous arrivons à 11h avec un repas chaud : poulet grillé alloco. Ils sont déjà tous rentrés de l'école mais encore en tenue propre de sortie. J'ai pu me rendre compte qu'ils sont maintenant habitués à manger régulièrement.

Léo mange avec beaucoup d'appétit. C'est beaucoup plus facile de le faire manger et boire la tête droite. Après le repas nous jouons avec eux puis nous les couchons pour la sieste. Ils sont obéissants et moins excités que lors de nos précédents séjours.

Ah oui ! distribution de bonbons après le repas : pas de cris d'excitation, que des regards pétillants de bonheur, sauf Mamadou qui vient voir ce qu'il y a à manger et repart complètement inintéressé. Au goûter, pain et Nutella et j'ai acheté des ballons de baudruche qui les ont bien occupés. Mais ils sont vraiment très attirés par Stéphane. Moi je suis dans un coin toujours avec Léo qui demande des chatouilles et rit beaucoup, et Mamadou qui se serre très fort contre moi 2 minutes puis repart.



↑ Sidi et Magali

Samedi, atelier bricolage : avec une feuille de cahier, du scotch et un peu d'élastique, je leur fais des masques. Aucun ne veut m'aider mais tous sont autour de moi et chouinent « né né né né né » (traduction en bambara : moi moi moi...) Enfin, ils sont tous très fiers avec leurs masques. Les repas que nous apportons sont très copieux et on commence à sentir un trop plein quand le riz arrive...

Veille de notre départ, dernier repas, alors brochettes de capitaine, haricots verts et pommes de terre vapeur, ils aiment trop le poisson. Nutella au goûter et on remettra cette petite gâterie l'année prochaine...



Grâce à nos bonnes volontés mises en commun, les enfants sont entourés et soignés. Ceux qui peuvent s'exprimer sont sensibles au confort que nous leur offrons. Pour les plus lourdement handicapés nous essayons de leur rendre l'existence moins difficile. Encore merci pour eux, Juliette Soto - présidente association Léo www.orphelin-handicape-mali.org - e-mail : leo-asso@worldonline.fr